

von den sogenannten jüdischen Propheten, sowohl als von dem Verfasser der Apokalypse, das nämliche Schicksal wiederfahren.

Ob dieser Verfasser Johannes oder Cerinthus geheißen, und ob er sein Buch früh oder spät geschrieben, habe, kann uns völlig einerlei seyn: genug, daß er von jener Weissagungsseuche, die fast unter allen Nationen im Oriente lange grassirte, durchaus angesteckt war, und mithin den Sinn der Hieroglyphen, die er aus ältern Nachrichten kennen gelernet hatte, nicht verstand, sondern bloß aus frommer Schwärmerei, theils die zukünftigen Schicksale der Welt, oder seiner Nation, theils die Wiederkunft seines gekreuzigten Meisters, darinnen verborgen liegen sah. Aber einige mystische Stellen der Briefe, sowohl als die Einleitung in das Evangelium des Johannes, machen mich doch geneigt, zu glauben, daß dieser Apostel wirklich auch die Apokalypse habe schreiben können — Doch nun zur Sache selbst.